
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 6. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 13.02.2012 
 

 
Beginn:   19.30 Uhr     Ende:  19.55 Uhr 
 
 
Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung  
der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Matthias Kreck, eröffnete 
die Sitzung. Danach begrüßte er die erschienenen Mitglieder des Ausschusses und 
des Gemeindevorstandes. 
  
Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
Einwände gegen die Ladung und die Tagesordnung wurden nicht erhoben. 
 
 
Sitzungsprotokoll vom 12.12.2011 
 
Gegen das o.a. Sitzungsprotokoll wurden innerhalb der festgelegten Frist keine  
Einwände erhoben. Das Protokoll ist damit genehmigt. 
 
 
 T A G E S O R D N U N G: 
 
1.) Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
2.)  Beratung und Empfehlung – Vergabe Jahresausschreibung 
 
3.) a) Flächennutzungsplanänderung 
 b) Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Photovoltaikanlage Säueiche 
 
4.) Grundstücksangelegenheiten 
  a) Marco Frenzel 
 b) Dietmar Weber 
 
5.) Verschiedenes 
 
Beratungsergebnisse, Empfehlungen, Beschlüsse 
 
Rückblickend zur letzten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 09.02.2012 
teilte der Vorsitzende Herr Matthias Kreck mit, dass er vom Gemeindebrandinspektor 
Holger Walbersdorf eine Einladung zur Besichtigung eines ELW 1 bei der Firma 
Holzapfel bekommen habe. Herr Walbersdorf wird sich zusammen mit dem Wehrfüh-
rerausschuss bei der Firma Holzapfel einen ELW 1 anschauen und vorführen lassen. 
Zu dieser Fahrt sind noch 6 Plätze frei, die von Mitgliedern des Gemeindevorstands 
und des Haupt- und Finanzausschuss besetzt werden können. Abfahrt ist am Diens-
tag den 27.03.2012 um 18:30 Uhr am Feuerwehrgerätehaus in Steinbrücken. 
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Ausschussmitglied Joachim Mohaupt erklärte ebenfalls noch zur letzten Sitzung, er 
habe erfahren, dass es noch einen weiteren möglichen Anbieter für ein Logistik- und 
Transportfahrzeug für die Feuerwehr Ewersbach gibt. Die Firma Auto-Schach in 
Wetzlar-Dutenhofen würde solche Fahrzeuge ebenfalls anbieten. Bevor die Feuer-
wehr Ewersbach ihr Fahrzeug bestellt könnte man bei dieser Firma ein entsprechen-
des Vergleichsangebot erstellen lassen. 
 
1. Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
a.)  Genehmigung der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2011 

 
Bürgermeister Aurand teilte mit, dass die aufsichtsbehördliche Genehmigung 
der 1. Nachtragshaushaltssatzung 2011am 23.12.2011 eingegangen ist. Von 
den insgesamt vorgesehenen Krediten in Höhe von 2.877.800,00 € wurde 
2.671.800,00 € genehmigt. Der Restbetrag in Höhe von 206.000,00 € wird 
mit der Nebenbestimmung der vorherigen Einzelkreditgenehmigung verbun-
den. Diese Einzelkreditgenehmigung betrifft folgende Maßnahmen: 

 Sanierung Mehrzweckhalle Rittershausen (62.000,00 €) 
 Tische und Stühle für Mehrzweckhalle Rittershausen (72.000,00 €) 
 Neubau Windfang Eingangsbereich, Gaststätte MZH (39.000,00 €) 
 Sanierung Kegelbahn, Gaststätte MZH (33.000,00 €) 

 
Da bisher noch keine Investitionskredite für das Haushaltsjahr 2011 aufge-
nommen wurden, wurde auch noch kein Antrag für diese Einzelgenehmi-
gungen gestellt. 

b.) Genehmigung Haushaltsplan 2012  
 

Die aufsichtsbehördliche Genehmigung für den Haushaltsplan 2012 liegt 
zurzeit noch nicht vor. Dies liegt auch daran, dass die Neufassungen der 
Hessischen Gemeindeordnung (HGO) und der Gemeindehaushaltsverord-
nung (GemHVO) zum 23.12.2011 in Kraft getreten sind. Sie beinhalten neue 
Kriterien für die Genehmigung der Haushalte die schon für den Haushalts-
plan 2012 angewandt werden. So muss nun zum Beispiel auch wieder der 
Gesamtbetrag der Kassenkredite genehmigt werden. Auch erläuterte Bür-
germeister Aurand, dass er Anfang Januar noch einmal ausführlich Stellung 
zum Stand der Haushaltssicherung im Jahr 2012 nehmen musste. Es ist 
aber davon auszugehen, dass die Genehmigung des Haushaltsplans 2012 
spätestens zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung am 27.02.2012 
vorliegt. 
 

c.) Machbarkeitsstudie Breitband DLS 
 

Die zuständige Firma hat ihr Ergebnis aus der Machbarkeitsstudie zur Flä-
chendeckenden Verbreitung eines schnellen DSL-Zugangs im Rahmen der 
Bürgermeisterdienstversammlung bekannt gegeben. Nun gibt es am Freitag 
den 24.02.2012 von 15:00 – 17:00 Uhr eine Informationsveranstaltung zu 
dem Thema in der Stadthalle Dillenburg zu dem auch die Fraktionsvorsit-
zenden und die Mitglieder des Gemeindevorstands eingeladen werden. 
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2. Beratung und Empfehlung – Vergabe Jahresausschreibung  

Gemäß der Submittierung war die Firma Oppermann GmbH Mindestfordernder 
für die Lose Straßenbau, Kanalbau, Friedhöfe und Erddeponie. Unter Beach-
tung des § 77 Abs. 2 HGO hat der Gemeindevorstand sich einstimmig für die 
Auftragsvergabe an die Firma Oppermann GmbH ausgesprochen.  
 
Ohne weitere Aussprache empfahl der Haupt- und Finanzausschuss einstimmig 
die Auftragsvergabe an die Firma Oppermann GmbH gemäß Vorlage. 
 
Im Zusammenhang mit dem Gemeindevertreter Thomas Heintz ist allerdings 
§25 HGO zu beachten. 
 
Auch in zukünftigen Beschlussvorlagen soll die Prüfung des Widerstreits der In-
teressen nach § 25 HGO von der Verwaltung durchgeführt und bei Bedarf in 
den Beschlussvorlagen vermerkt werden. 

 
 

3. a) Flächennutzungsplanänderung 
 
Unter Hinweis auf § 25 HGO verlies der Ausschussvorsitzende Herr Matthias 
Kreck vor Beginn des Tagesordnungspunktes den Raum und seine Stellvertre-
terin Frau Evelyn Benner übernahm den Vorsitz. 
 
Die Firma 7x7 Energie GmbH Bonn beabsichtigt eine großflächige Photovol-
taikanlage auf einer Teilfläche der Erddeponie Säueiche zu errichten. Dazu be-
darf es einer Änderung des Flächennutzungsplanes. Die daraus entstehenden 
Kosten trägt die Firma. Bei einer Änderung des Flächennutzungsplans müssen 
keine Ausgleichsflächen ausgewiesen werden. 
 
Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 30.01.2012 für die Ände-
rung des Flächennutzungsplanes ausgesprochen 
 
Ohne weitere Aussprache empfahl der Haupt- und Finanzausschuss einstimmig 
der Gemeindevertretung die Änderung des Flächennutzungsplanes. 
 
 
b) Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Photovoltaikanlage Säuei-
che 
 
Für die Errichtung einer großflächigen Photovoltaikanlage auf einem Teilstück 
der Erddeponie Säueiche benötigt die Firma 7x7 Energie GmbH eine Bebau-
ungsplanaufstellung. Die dafür entstehenden Kosten trägt die Firma. 
 
Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 30.01.2012 für die Aufstel-
lung des Bebauungsplanes auf der angegebenen Teilfläche der Erddeponie 
ausgesprochen.  
 
Ohne weitere Aussprache empfahl der Haupt- und Finanzausschuss einstimmig 
der Gemeindevertretung die Aufstellung eines Bebauungsplanes auf dem an-
gegebenen Teilstück  der rekultivierten Erdkippe Säueiche. 
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Nach Abschluss der Abstimmungen betrat Herr Matthias Kreck das Sitzungs-
zimmer und übernahm wieder den Vorsitz. 
 
 

4. Grundstücksangelegenheiten 
 
Von Seiten der Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses wurde angeregt, 
dass die Verwaltung künftig stärker darauf achten sollte, Lagepläne so zu erstel-
len oder mit Hinweisen zu versehen, dass man besser zuordnen kann in wel-
chen Bereichen sich die Grundstücke befinden. 

 
 

5. Verschiedenes 
 
a. Ausschussmitglied Karsten Krau bezüglich defekter Straßenlampen in der 

Laaspher Straße, OT Mandeln in Richtung Fischelbach. Seit der letzten An-
frage hab sich nicht viel geändert. Die Straßenlampen funktioniert mal und 
dann auch wieder nicht. 

 
b. Ausschussvorsitzender Matthias Kreck bezüglich den Feuchtigkeitsproble-

men bei einer Tür in der MZH, OT Rittershausen. Bürgermeister Aurand er-
läuterte, dass dort schon mehrfach Ausbesserungsarbeiten durchgeführt 
wurden. Bei der letzten Besichtigung war die Tür auch trocken. Allerdings 
kann sie jederzeit wieder feucht werden und es ist noch ungewiss ob diese 
Problematik in den Griff zu bekommen ist. 

 
 
 
 

      Schriftführer                 Vorsitzender 
 
 


